

令和6年度 成田市議会 議会報告会 アンケート集計結果

■開催日時 令和6年11月12日(火) 第1部 午前10時～
第2部 午後6時30分～

■会 場 第1部 成田市役所 議会棟3階 議場・第1委員会室 第2部 オンライン会場

■開催方法 対面方式及びオンライン方式

■参加者数 第1部(対面方式) : 17名(うち 17 名回答 回収率 100%)
第2部(オンライン方式) : 10名(うち 9 名回答 回収率 90%)

《アンケート結果》

◆性別

	午前(対面)	午後(オンライン)
男性	12	4
女性	5	5
未記入	0	0

◆年齢

～19 歳	20 歳代	30 歳代	40 歳代	50 歳代	60 歳代	70 歳代	80 歳～
0	1	3	0	7	1	9	5

◆住所(地区)

成田	公津	八生	中郷	久住	豊住	遠山	NT	下総	大栄	市外
8	5	0	0	1	0	3	8	0	1	0

◆議会報告会について

○議会報告会開催を何で知ったか(複数回答)

議会だより	広報なりた	議会ホームページ	ポスター チラシ	自治会回覧 板や掲示板	議員	その他
7	10	3	3	6	5	3

○参加回数

初めて	以前も参加
13	13

○報告時間(無回答:2)

長い	ちょうど良い	短い
1	13	10

○報告内容(無回答:2)

わかりやすかった	わかりにくかった	どちらとも言えない
6	6	12

○開催場所(無回答:0)

よかつた	よくなかった	どちらでもない
25	0	1

○開催の曜日及び時間帯(無回答:1)

適切	適切でない
18	7

- 若い人達が来ない(いつもですが)ここを考えていきたい
- 土日祝でないと、主な市税納入者である若年・青年層が参加できない。午前の部の参加者の大半が若年層であるため、市政への意見反映に偏りが出ると思う(平日18時も大抵仕事中)
- 平日昼間だと参加できるメンバーが固定される
- 働いている人、子育て世代が参加できる土日昼間にした方がいいと思う。
- 子育て中のママは1番忙しい時間帯。関心あっても出られない。土曜や日曜にパパに子どもを預けて参加できる日も作ってみてはいかがでしょう。
- 議会棟は参加のハードルが高いので、地区毎もしくは近い地区を2~3ヶ所まとめての議会報告会にしたら参加しやすい方もいると思う。
- 土曜日や休日に午前11時や午後3時等イオンや商業施設で議会報告をして、何かの用事で来ている人にも参加しやすいカタチを取るのも一つかと思う。いろんなカタチをやってみてほしい。
- 18歳以上は選挙権があるため、若者への議会報告、成田に関わる方とのトークセッションやライブのように若者に政治が身近になるように働きかけをしてもらい、成田を自分たちで変えていく機運をつくりたい。

○「対面方式」と「オンライン方式」で開催したことについて(無回答:5)

よかったです	よくなかった	どちらでもない
16	0	5

○今後の報告会にはどのような形式を希望しますか(複数回答可)

(ア)開催手法について(無回答:4)

市役所、公民館等での対面形式	オンライン等	その他
21	12	0

(イ)意見交換について(複数回答可)(無回答:5)

全体での意見交換	小グループごとの意見交換
6	19

(ウ)テーマについて(複数回答可)(無回答:7)

現状のままで良い	自由なテーマで	テーマを決めて話す
10	8	3

○報告内容に関する質問、感想、意見等

- 時間が短い。報告はもう少し時間が欲しい。意見交換の時間も短い。
- テーマを絞って何回か実施すると良い。
- フリートークではグループ分けで少人数の方が内容の濃い意見が出ると思う。
- 報告の内容をスマホでしか、みていなかったので、説明に追い付いて行けなかった。
- 名前、場所、計画、案、もっと、市民に分かりやすく議案決定を噛み碎いて、解説をして欲しかった。
- 今回市民から出た意見、提案をぜひほかの市民に見える化してほしい。民意がどこにあるのか、それに対してどう対応したのかをぜひ「みんなのなりた」に掲載してほしい。
- 成田市は税金の使い方を市民が住みやすい成田市になるように、子育て支援の予算、学校給食の無料化に増やすべきではないか
- 自然破壊、大規模開発よりも市民生活を考えてほしい。
- 国際医療福祉大学グループを誘致したメリットを詳細に教えていただきたい。

◆議会中継について(複数回答可)(無回答:5)

ケーブルテレビで見たことがある	インターネットで見たことがある	見たことがない
9	9	7

◆議会だよりについて

○読んだことがあるか(無回答:5)

いつも読んでいる	たまに読んでいる	読まない
12	7	2
● 送られてないと考えて見ていない		

○議会だより「みんなのなりた」について、感想、意見

- 今後読ませていただきたい。HPから見られるのかも分かっていなかった。
- もっと、とっつきやすい感じにしてほしい。
- 見かけた時に読む程度

◆その他、議会に対する意見、提言

- なかなか市民の方の鬱憤が溜まっていてヒートアップしていたが、非常に勉強になった。
- 細やかに話を聞いていただき、ありがとうございました。
- 議論活発、もっと報告会を開催してほしい、各議会前の年4回。
- あらかじめ 子育て 教育など似たような話題で話し合いたい人でグループを分けてほしい。
- イヤホンの調子が悪く聞こえにくかったようで、何度も同じことを聞き返され、困惑した。せつかくのオンライン報告会なのに、このようなことで議論が進まないことは残念。
- 出前報告会があったらよいと思う。
- 参加者を増やす、PR をもっとしてほしい。
- 「市民は議員に意見を言ってほしい」と言っていたが、本当に市民の意見を聞きたいのなら、議員自身が市民の中に入って聞きに行くことこそ求められているのではないのか。
- 若い世代の人口流失は、成田市より安く住みやすい地域を住民が選んでいるということ。
- 各委員会の報告では、資料の内容を抜粋して読み上げるだけであり、情報として不十分。手元の資料にない内容(例:議論の中で主な争点になった点)を発言いただかなければ、時間が無駄に感じられた。
- もっと市民に寄り添った議会にしてほしい。市民主権が大事であり、執行部や多数会派に遠慮付度せず、自分の意見を述べてほしい。ネットで議会中継を見ているので、参考資料をネットに出してほしい。
- こういった機会をいただけるのはありがたい。数名の議員さんは個別の意見交換会のような場を設けてくださっているのはSNS等で拝見しますが、そういった細かい交流の場が増えると嬉しいなと思う。
- テーブルの中で声が非常に小さく、もう少し大きな声で。
- 優先順位と経済、子育て、ご老人などバランスを見て予算決めてほしいです。
- 女性が少なすぎて 女性の意見 子育て中の人の意見が通らない。教育、不登校問題で毎回 教育委員会が答弁するのは無意味なので他の方法を考えてください。教育委員会がちゃんと機能していないし、自分たちのせいだと思っていないから、全国的に不登校が増え続けているのです。
- 予算案に賛成した議員は具体的に何処が賛成だったのか教えてほしい。
- 今回のような市民から意見を聞く機会をもっと増やしてほしい。一年に一回では、しかも市民の参加者数よりも議員、事務局の参加者数の方が多くてセレモニー的に済ませている気がしてならない。市長も参加すべきではないのか。
- 今回、市民の参加者から発言があった内容について、これからどう生かしていくのかを明らかにしてほしい。
- 実質賃金が下がっている日本で市長や議員の賃金を大幅に上げることは控えてほしい。
- 高齢者が暮らしやすいと思えるまちの交通+参加できる場所づくり(まちづくり)の提言、ほしい。
- 議員さんも前向きに課題に努力されていると成田もより成長すると思う